
CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA 
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DO MUNICÍPIO DE BETIM  
14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA 
Aos 25 dias do mês de junho de 2014, às 08:30 horas na Sala de Reuniões do Instituto 
de Previdência Social do Município de Betim – IPREMB, situada a Avenida Amazonas, 
nº 1354, Bairro Brasileia - Betim reuniram-se os membros do Conselho Municipal de 
Previdência – CMP dentre os quais: 1) José Augusto Ferreira Dornas Martins – 
Presidente do CMP representante do Poder Executivo; 2) Leonardo Augusto Lara 
Menezes – titular representante do Poder Executivo; 3) Marcelo Jorge da Mata – titular 
representante do Poder Executivo; 4) Neide Maria Soriane – suplente representante dos 
aposentados e pensionistas; 5) Luiz Fernando de Souza Oliveira – titular representante 
dos servidores ativos do quadro setorial da Educação e sua suplente Andrea Deborah da 
Costa; 6) Rosemary de Paula Galvão – titular representante do Poder Legislativo; 7) 
Maria da Conceição Pimenta – suplente representante dos servidores ativos do quadro 
setorial da Saúde e 8) José Braga Vieira – titular representante dos servidores ativos do 
quadro setorial da Administração. Pelo IPREMB os servidores Ângela dos Santos Letro 
de Alencar – Diretor Executivo em substituição, Camila Francisca Nolasco – Chefe de 
Divisão de Contabilidade, Nelson Diniz da Silva – Presidente do Comitê de 
Investimentos e Darlene Rocha Nunes Rodrigues – Assessora e secretária para o Ato. 
Determinou-se como pauta: 1) Balancete e 2) Carteira de Investimentos. O Presidente 
do CMP José Augusto inicia a reunião fazendo a leitura da ata da reunião do dia 19 de 
março de 2014 que é aprovada pelos presentes. Relembra que não houve quorum nas 
reuniões do mês de abril e maio. Pergunta se alguém quer acrescentar algum item à 
pauta. A Diretora Executiva Ângela se apresenta e informa estar substituindo o Diretor 
Executivo Evandro Manoel Firmino da Fonseca em seu período de férias. O 
Conselheiro Luiz Fernando solicita que seja incluído à pauta o assunto Cartão Cesta 
Servidor. Fala sobre o corte do mesmo aos pensionistas que recebem até dois salários 
mínimos. A Diretora Executiva Ângela tenta esclarecer que o corte do Cartão era uma 
discussão antiga da Prefeitura Municipal de Betim – PMB, tendo em vista ser um 
benefício legal apenas para servidores ativos e inativos do Município, acrescenta que o 
corte foi uma decisão da JEOF – Junta de Execução Orçamentária e Financeira tendo 
em vista a Lei que destina o benefício do Cartão apenas aos servidores públicos 
municipais e servidores inativos. O Conselheiro Luiz Fernando questiona a quantidade 
de benefícios cancelados e o que isto representa em termos de valores e acrescenta que 
se a lei não estava sendo aplicada deve ser então apurado e denunciado o período em 
que os pensionistas recebiam o benefício do Cartão indevidamente. A Diretora 
Executiva Ângela informa que foram duzentos e setenta e oito benefícios cancelados. A 
Conselheira Andrea faz a multiplicação dos valores e observa que o valor mensal 
economizado pela PMB é irrelevante. O Conselheiro Luiz Fernando pede interferência 
do Instituto para que, pelo menos os pensionistas que já recebiam, voltem a receber o 
Cartão Cesta Servidor. O Presidente do CMP José Augusto sugere que o IPREMB 
encaminhe para a PMB um ofício constatando as observações do CMP e o direito 
adquirido dos pensionistas em receber o Cartão. A Diretora Executiva Angela se 
compromete a providenciar o ofício conforme deliberação do CMP. Luiz Fernando pede 
espaço também para falar sobre a comissão mista de avaliação dos terrenos, cujo nome 
dos representantes já havia sido encaminhado para a PMB e até então ninguém foi 
procurado para tratar do assunto. Comenta ainda que a PMB, segundo informações, irá 
leiloar os terrenos e repassar o valor para o IPREMB. Acredita que o Instituto deva 
cobrar junto a PMB uma comissão atuante. A Diretora Executiva Ângela pede 
esclarecimentos sobre a Comissão, pois em seu conhecimento acredita que não há 



necessidade de mantê-la, uma vez que para o Instituto o que interessa é o repasse do 
dinheiro. O Presidente do CMP José Augusto explica que a Comissão foi sugerida e 
criada pelo Município, embora haja representantes do CMP e do IPREMB. Os 
Conselheiros Luiz Fernando e Leonardo Lara acrescentam a importância da Comissão 
para acompanhar e dar transparência ao processo de leilão, inclusive acompanhando os 
valores reais dos imóveis. O Presidente do Comitê Nelson ressalta o impedimento legal 
de repasse de imóveis, como já havia sido discutido em reuniões anteriores. O 
Conselheiro Marcelo tem dúvidas quanto a real formação da Comissão, uma vez que 
não viu publicação da mesma. O Conselheiro Luiz Fernando  

sugere que o CMP procure saber junto a PMB como está à situação da Comissão e se 
está havendo reuniões para discutir o assunto. O Presidente do CMP José Augusto irá 
providenciar as respostas. O Presidente do CMP José Augusto pergunta sobre a 
indicação dos Conselheiros representantes dos servidores inativos e pensionistas que 
estão com dois nomes em aberto. A Assessora Darlene esclarece que a Lei Municipal nº 
5457 de 2013 estabelece que os representantes dos servidores inativos e pensionistas 
sejam indicados pelo Instituto. Porém foi feito um convite aos aposentados e 
pensionistas interessados em participar do CMP que comparecessem ao IPREMB, mas 
não houve manifestações. Após o retorno do Diretor Executivo Evandro será indicado 
os futuros nomes para ocupar as vagas de titular e suplente. O Conselheiro Luiz 
Fernando quer sugerir nomes e o Presidente do CMP José Augusto está de acordo. 
Passa-se para a análise das carteiras de investimentos. O Presidente do Comitê Nelson 
explica que em geral o período de janeiro a abril de 2014 fechou com saldo positivo, 
mas não alcançou a meta estipulada IPCA + 6% (seis por cento). Foi um ganho 
satisfatório considerando as condições de mercado econômico e financeiro. Lembra que 
mesmo com a taxa SELIC estabilizada outros fatores interferem no mercado como a 
inflação, desemprego e este ano principalmente o período eleitoral. Estes pontos 
refletem nos fundos assim como a economia internacional. A Conselheira Neide cita 
outro fator a Copa do Mundo. O Presidente do CMP observa que alguns fundos 
renderam bem e questiona se é possível bater a meta do IPCA + 6% (seis por cento). O 
Presidente do Comitê Nelson comenta que isso representa 12% (doze por cento), fala 
que é imprevisível atingir a meta tendo em vista as questões políticas e o ano de eleição. 
Esclarece que a função do Comitê de Investimentos é analisar os fundos ativos e fazer 
as movimentações conforme a expectativa de cada um. O Conselheiro Luiz Fernando 
pergunta sobre o relatório de investimentos e o balancete cujos números não batem e 
indicam prejuízo. O Presidente do CMP lembra que o balancete representa as receitas, 
as despesas com gastos administrativos e folha de pagamento. A Chefe de Divisão de 
Contabilidade Camila esclarece que o Balancete está dividido em três relatórios: 
balancete da receita, demonstrativo de despesas e demonstrativo de movimento 
bancário. Esclarece ainda que a classificação 1300.00.00 representa a receita 
patrimonial e contabiliza os rendimentos positivos. Os rendimentos negativos são 
contabilizados nas receitas extra-orçamentárias, enquanto os relatórios das carteiras 
apresentam o resultado final entre ganhos e perdas. O Presidente do Comitê explica que 
os relatórios seguem as normas da contabilidade e por isso são registrados desta forma. 
Acrescenta que o relatório da carteira apresenta fundo a fundo. O Presidente do CMP 
José Augusto e o Conselheiro Luiz Fernando pedem um relatório mais esclarecedor, 
incluindo o relatório extra-orçamentário. A Chefe de Divisão de Contabilidade Camila 
coloca que a medida do possível atenderá a demanda de relatórios do CMP. O 
Conselheiro Luiz Fernando fala que ainda não ficou claro se houve ou não prejuízos. O 
Presidente do Comitê Nelson explica que caracteriza perda o fundo que perde cotas e 



não necessariamente valores. Os fundos mais seguros e de menores riscos são também 
os que rendem menos. O capital de investimento tem como base 86% (oitenta e seis por 
cento) em renda fixa, sendo a maioria títulos do Tesouro. Por isso é importante observar 
o que o produto oferece, ou seja, escolher bem o fundo ativo. O Presidente do CMP José 
Augusto solicita um relatório mais detalhes sobre quais fundos estão impactando na 
carteira e o histórico dos mesmos. Lembra que a proposta do CMP é de uma política de 
investimentos mais conservadora. A Conselheira Neide pergunta se não há possibilidade 
de movimentar os fundos com renda negativa. O Presidente do Comitê responde que 
alguns fundos são fechados e devem ser respeitados os prazos para resgate. Esclarece 
que o Ministério da Previdência acompanha e controla a política de investimento e não 
permite que o Diretor Executivo decida sozinho sobre o futuro dos investimentos. Para 
isso é criado o Comitê e as ações são definidas por votação. A reunião está chegando ao 
fim e o Presidente José Augusto recomenda que a peça orçamentária 2015 seja discutida 
com o CMP antes de ser encaminhado para a aprovação da Câmara. O Conselheiro 
Leonardo Lara solicita para a próxima reunião que inclua como item de pauta o Censo 
Previdenciário. Fica agendada nova reunião ordinária para o dia 30 de julho de 2014 às 
8:30 horas, na sala de reuniões do IPREMB. Nada mais a acrescentar, segue com a 
presente Ata para registro e assinatura dos presentes.  
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Educação 
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